

3^e ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL DE QUARTIER DE LORETTEVILLE
Le mardi 9 avril 2024, à 20 h 30

En Salle : Édifice Denis-Giguère, 305 rue Racine

Étaient présents

Madame Lyse Pelletier
Madame Véronique Perez
Monsieur Samuel Clavet
Madame Nancy Beaupré
Madame Linda Duchaine
Monsieur William Hubert-Giguère

Présidente
Secrétaire
Trésorier
Administratrice (cooptation)
Administratrice
Administrateur

Était absent

Monsieur Raphaël Proulx

Administrateur nouvellement élu

Étaient également présents

Madame Marie-Josée Asselin

Conseillère municipale du district
Loretteville-Des Châtel

Madame Dominique Gagnon

Conseillère en consultations publiques

Madame Diane Corriveau

Secrétaire de rédaction

Quorum

Il y a quorum laissant place à la tenue de l'assemblée. En plus des personnes mentionnées, six (6) citoyens et citoyennes ont assisté à la rencontre.

Renseignements : Dominique Gagnon, conseillère en consultations publiques

Téléphone : 418 641-6411, poste 8152

Courriel : dominique.gagnon2@ville.quebec.qc.ca

N.B. Les heures sont inscrites à titre indicatif uniquement.

3e ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL DE QUARTIER DE LORETTEVILLE

Le mardi 9 avril 2024, 20 h 30

En salle: Édifice Denis-Giguère, 305 rue Racine, salle RC15

ORDRE DU JOUR TEL QU'ADOPTÉ

- | | | |
|-----|--|---------|
| 1. | Ouverture de l'assemblée | 20 h 30 |
| 2. | Lecture et adoption de l'ordre du jour | 20 h 31 |
| 2.1 | Nomination des officiers et cooptation | |
| 3. | Point d'information de la conseillère municipale | 20 h 35 |
| 4. | Période de questions des citoyens | 20 h 45 |
| 5. | Dossiers concernant le quartier | 20 h 55 |
| | a. Demande d'appui de l'organisme Craque-Bitume | |
| | b. Information sur le plan de développement de l'axe Bastien-Racine | |
| | c. Information sur le développement de la mobilité dans la couronne Nord: participation citoyenne | |
| | d. Information sur la rencontre avec le maire M. Marchand le lundi 25 mars dernier | |
| | e. Séance d'information sur le corridor scolaire de l'école de Château-d'Eau le 18 avril (en ligne) | |
| | f. Séance d'information sur de projet de logements sociaux au 12 233, rue de l'Hôpital, le 23 avril (en ligne) | |
| 6. | Dossier concernant le conseil de quartier | 21 h 10 |
| | a. Résolution Équi-Mobilité | |
| | b. Projet de sécurité routière 2024 | |
| | c. Atelier de maillage au service de la biodiversité (15 mai) | |
| | d. Présentation du plan accéléré en habitation (18 avril) | |
| 7. | Adoption de procès-verbaux (13 février et 12 mars) | 21 h 15 |
| 8. | Paiement des travaux de rédaction | |
| 9. | Correspondance | 21 h 20 |
| 10. | Varia | 21 h 25 |
| 11. | Fin de l'assemblée | 21 h 30 |

1. Ouverture de l'assemblée

Madame Lyse Pelletier préside la rencontre. Elle ouvre l'assemblée à 21h03, souhaite la bienvenue, à la conseillère municipale, à la conseillère en consultation publique, aux membres du conseil et aux autres personnes présentes dans l'assistance.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Madame Lyse Pelletier présente l'ordre du jour. Il est proposé d'ajouter les points suivants :

- 2.1 : Nomination des officiers et cooptation
- 5 e : Séance d'information sur le corridor scolaire de l'école de Château-d'Eau le 18 avril (en ligne)
- 5 f : Séance d'information sur de projet de logements sociaux au 12 233, rue de l'Hôpital, le 23 avril (en ligne)
- 6 c : Paiement des travaux de rédaction

Sur proposition de madame Nancy Beaupré, appuyée par madame Véronique Perez, il est résolu d'adopter l'ordre du jour révisé.

2.1 Nomination des officiers et cooptation

Madame Dominique Gagnon informe l'assemblée qu'elle a reçu une candidature valide pour un poste coopté. Il s'agit de Nancy Beaupré, propriétaire de la boucherie Beaupré sise sur la rue Racine.

Résolution 24-CA-09 :

Sur proposition de Lyse Pelletier, appuyée par Véronique Perez, il est résolu de procéder à la cooptation de madame Nancy Beaupré. La résolution est adoptée à l'unanimité.

La nomination des officiers est reportée à la prochaine assemblée ordinaire du conseil. Madame Lyse Pelletier annonce qu'après quatre années à occuper le rôle à la présidence, elle désire dorénavant, agir à titre d'administratrice seulement. Celui ou celle des membres, intéressé (e) à assumer ce rôle, est prié(e) d'en faire part lors de la prochaine assemblée.

3. Point d'information de la conseillère municipale

Madame Asselin, toujours présente après l'Assemblée générale annuelle, annonce aux membres du conseil et à l'assistance les quelques points et faits saillants suivants :

- **Déploiement du service de vélo-partage àVélo dans Loretteville**

Elle souligne le déploiement du service de vélopartage à assistance électrique àVélo dans le quartier de Loretteville. En effet, trois (3) stations seront installées dès cette année, soit deux (2) sur la rue Racine, et une (1) sur la rue de l'Hôpital. Un projet qui constitue un important investissement souligne-t-elle. Elle invite les citoyens intéressés par le service à consulter les options d'abonnement sur la [page Web du service àVélo](#), sur le site Web du Réseau de transport de la Capitale (RTC).

- **Travaux sur la rue Racine**

Les travaux de développements résidentiels et commerciaux sont toujours en cours sur la rue Racine, ceux-ci vont à bon rythme et déjà, semblent répondre au projet de dynamisation projetée de la rue Racine. Elle rappelle également que le recouvrement de la chaussée sur la portion ouest de la rue seront réalisés prochainement.

4. Période de questions des citoyens

Aucune question n'est posée.

5. Dossiers concernant le quartier

a) Demande d'appui de l'organisme Craque-Bitume

Craque-Bitume, un collectif qui œuvre en écologie urbaine, vise à développer et promouvoir des actions écoresponsables favorisant l'engagement de la communauté et l'adoption d'un mode de vie durable.

Madame Lyse Pelletier a reçu une demande visant à sonder l'intérêt pour recevoir une activité de l'organisme dans le quartier soit : une formation comprenant la réalisation de groupes de cuisine végétarienne dans les entreprises volontaires.

Avant d'y répondre, madame Linda Duchaine propose de consulter le site de l'organisme et il est convenu d'en rediscuter à la prochaine assemblée.

b) Information sur le plan de développement de l'axe Bastien-Racine

La Ville de Québec a obtenu l'appui de l'Initiative des développement économique des collectivités des Premières Nations et des municipalités (IDEC) pour la [réalisation d'un plan de développement conjoint, avec la Nation Huronne-Wendat, de l'axe Bastien-Racine.](#)

L'IDEC vise à améliorer la prospérité économique des Premières Nations et des municipalités adjacentes grâce à la planification des initiatives de développement économique. Il s'agit d'un programme financé par le gouvernement du Canada par l'entremise de Services aux Autochtones Canada.

Dans ce contexte, le comité responsable de la démarche a tenu des activités de participation publique visant à identifier les priorités pour le secteur. D'abord, un atelier a réuni près de quarante (40) commerçants et représentants d'organisme du milieu le 13 mars dernier, à l'Hôtel-Musée des Premières Nations. Le 14 mars, les citoyens du secteur Racine ont participé à un atelier similaire à l'Édifice Denis-Giguère. Finalement, les résidents du secteur Bastien ont été invité à prendre part à cet exercice le 28 mars.

Cette étape d'échanges et de réflexions vise à dégager un schéma d'organisation spatial pour un partenariat répondant aux besoins économique et communautaires des deux communautés.

Dans cette perspective, madame Asselin annonce que la Ville de Québec poursuit ses réflexions en vue d'acquérir le terrain de l'ancienne station-service Irving. Ce terrain pourrait servir à des fins municipales telles : des logements sociaux, des lieux de rassemblements communautaires ou autres. Un rapport devrait être disponible en mai.

c) Information sur le développement de la mobilité dans la couronne Nord: participation citoyenne

Madame Véronique Perez et Samuel Clavet ont répondu aux activités de consultation en ligne de la démarche de participation publique concernant la mobilité dans la couronne nord de la ville de Québec, dont la date limite était le 29 février.

d) Information sur la rencontre avec le maire M. Marchand le lundi 25 mars dernier

Un événement réseautage a eu lieu le 25 mars dernier en présence de monsieur le Maire Bruno Marchand. Celui-ci avait pour objectif d'entendre les membres du conseil, les membres d'organismes communautaires, ainsi que les commerçants sur leur vision de la revitalisation de la rue Racine et des changements qui devraient être apportés. Tout s'est déroulé dans une atmosphère d'échanges conviviaux et enrichissants, souligne madame Asselin. Cet événement avait lieu sur l'heure du dîner, avant la conférence de presse concernant le déploiement du service de vélopartage, dont sur le territoire de Loretteville.

e) Séance d'information sur le corridor scolaire de l'école de Château-d'Eau le 18 avril (en ligne)

Une séance d'information et d'échanges en ligne (Zoom) concernant les [aménagement prévus autour de l'école de Château-d'Eau](#), aura lieu jeudi le 18 avril 2024 à 19 h. Ces mesures toucheront la rue du Jardin, la rue du Golf et l'intersection avec le boulevard Valcartier. L'ajout d'un trottoir est aussi prévu sur la portion de la rue de l'Hôpital.

f) Séance d'information sur de projet de logements sociaux au 12 233, rue de l'Hôpital, le 23 avril (en ligne)

Un [projet de logements abordables est en cours de planification au 12 233, rue de l'Hôpital](#). Le bâtiment existant sera démolé et remplacé par un bâtiment de 52 logements sur 4 étages. Un projet piloté par l'organisme sans but lucratif *La Bouée*.

Ce projet nécessite des modifications aux règlements d'urbanisme en raison de la dimension du bâtiment et pour ajouter le groupe d'usage Habitation avec services communautaires.

Une séance d'information et d'échanges aura lieu en ligne, le 23 avril 2024. Les représentants de la Ville présenteront le projet et les citoyens pourront poser des questions et partager leurs préoccupations.

6. Dossiers concernant le conseil de quartier

a) Résolution Équi-Mobilité

Madame Linda Duchaine reviendra avec une résolution pour un meilleur accès au programme Equi-mobilité à la prochaine réunion du conseil, en mai.

b) Projet de sécurité routière 2024

Madame Véronique Perez explique que dû à la récente grève des professeurs, il a fallu repenser au concept pour rejoindre les élèves à l'heure du dîner, à leur arrivée le matin ou à la fin des classes. Il sera possible de tenir l'activité de sensibilisation des élèves à la sécurité routière à l'école Roger-Comtois mais, de façon réduite et n'hypothéquant pas les heures de classe.

Il y aura donc deux kiosques d'installés à l'école le midi et un à l'extérieur, de 3 à 5 heures afin de rejoindre également, les parents qui viennent chercher leurs jeunes.

Comme madame Perez est en quête de bénévoles pour la tenue de l'activité, madame Pelletier invite, à cet égard, les membres à manifester leur intérêt et disponibilité à s'y joindre.

c) Atelier de maillage au service de la biodiversité (15 mai)

Madame Lyse Pelletier a reçu une invitation à l'événement *Connecter le vivant – Atelier de maillage au service de la biodiversité* qui se tiendra le 15 mai 2024. On demande un représentant par conseil de quartier. Madame Pelletier indique que si un membre est intéressé d'y participer, de lui en faire part afin de voir à son inscription, par le biais d'un formulaire à remplir, qui doit être complété d'ici le 12 avril.

d) Présentation du plan accéléré en habitation (18 avril)

Madame Linda Duchaine et monsieur Samuel Clavet ont indiqué leur intérêt à y participer.

7. Adoption des procès-verbaux (13 février et 12 mars)

a) Procès-verbal du 13 février

Sur proposition de madame Linda Duchaine qui est appuyée par madame Véronique Perez, il est résolu d'adopter le procès-verbal de la 2e assemblée ordinaire du conseil du 13 février 2024.

b) Procès-verbal du 12 mars

Sur proposition de madame Nancy Beaupré qui est appuyée par madame Véronique Perez, il est résolu d'adopter le procès-verbal de la séance de travail du 12 mars 2024.

8. Paiement des travaux de rédaction

Résolution 24-CA-10 :

Sur proposition de madame Linda Duchaine laquelle est appuyée par monsieur William Hubert-Giguère, il est résolu de procéder au paiement de la rédaction des procès-verbaux du 12 mars et 9 avril (125,00\$ par procès-verbal).

9. Correspondance

Aucune correspondance n'a été reçue.

10. Varia

Aucun sujet.

11. Levée de l'assemblée

Sur proposition de madame Linda Duchaine, appuyée par monsieur Samuel Clavet, la séance est levée à 21 h 50. La prochaine assemblée aura lieu le 14 mai à 19 h au centre communautaire de l'Édifice Denis-Giguère.

Lyse Pelletier
Présidente

Véronique Perez
Secrétaire